



Communiqué de presse du 25/05/2025

Reprise du chantier de l'A69 ?

Les collectifs et riverains disent non à la production et au coulage de 500.000 tonnes de bitume sur une autoroute illégale !

Depuis le jugement en première instance du tribunal administratif de Toulouse du 27 février, les habitants du sud du Tarn ont retrouvé de l'air..., la perspective, du moins, d'un air sain — comme prévu par la charte constitutionnelle de l'environnement de 2004.

L'autoroute devenue illégale, c'est — enfin ! — ne plus subir, telle une épée de Damoclès, la menace de deux centrales à enrobé à chaud qui auraient fourni le revêtement de cette A69 antisociale et inutile.

Deux usines qui devaient être installées par NGE à Villeneuve-lès-Lavaur et Puylaurens-Saint Germain des Prés, et fournir en quelques mois 500 000 tonnes de bitume dont une grande partie produite à partir de fraisat, du bitume récupéré sur d'autres routes ou autoroutes.

Ni le ministre des Transports, Philippe Tabarot, ni le député, Jean Terlier, promoteur du projet A69 pour le compte de quelques intérêts privés, ne mentionnent ces usines à cancer dans leur croisade pour la reprise du chantier. ATOSCA les a habilement minimisées depuis le début, dans les dossiers de présentation comme lors des réunions publiques.

Pourtant, une reprise du chantier à la suite de l'appel porté, entre autres, par le ministère de la transition (!!), signifierait une pollution de l'air dramatique par des unités de production de bitume parmi les plus importantes d'Europe : gaz cancérogènes, mutagènes, CO2, toxicité ++.

Les collectifs *Sans Bitume* le long du tracé alertent depuis des mois préfectures, DREAL et concessionnaire : nous ne voulons pas de ces centrales dans le Lauragais, au cœur de riches terres agricoles, de zones humides, d'écoles et d'EHPAD « avec des risques de pollution jusqu'à Castres ». Comme en attestent les dizaines de mises en demeure de la préfecture pour non-respect des règles environnementales, ATOSCA a déjà allègrement pollué l'eau et les sols.

Citoyen.nes des collectifs, agriculteurs.trices, salarié.es, fonctionnaires, commerçant.es, artisans, professions libérales, retraité.es, parents et grands-parents, tous tant que nous sommes, nous disons **NON** aux centrales à bitume !

NON, on ne finit pas de polluer !

NON, on ne finit pas de détruire nos environnements !

NON, on ne menace pas notre santé, celle de nos enfants et de nos aînés !

ON RÉPARE.

LES COLLECTIFS SANS BITUME

Contact presse :

Jean Noël Raynaud 06 52 37 18 49

Alexandre Lafon 06 41 34 48 31

12 collectifs *Sans Bitume* du Tarn et de Haute-Garonne opposés aux centrales à bitume existantes ou en projet. <https://www.lauragais-sansbitume.fr/>

Lien vers le Manifeste « DÉCENT BITUME »:

- <https://sharing.lauragais-sansbitume.fr/share/xwmiJzEl>

Lien vers la pétition du manifeste sur le site Change.org : <https://chng.it/2GgRqwPxPp>